

## COMMUNIQUE FINAL

Le 7<sup>ème</sup> Conseil national de la communication catholique au Cameroun s'est tenu du 20 au 24 février 2024, au siège de la Conférence épiscopale nationale, à Yaoundé, sur le thème : « Communicateurs catholiques et promotion de la paix sociale ». Les travaux, présidés par S.E Mgr Sosthène Léopold BAYEMI MATJEI, Evêque d'Obala et président de la Commission épiscopale pour la communication, ont connu la participation d'une cinquantaine de journalistes, techniciens audiovisuels et communicateurs, œuvrant dans les structures de communication des diocèses du Cameroun.

Dans son homélie de la messe pontificale d'ouverture, Mgr Sosthène BAYEMI a insisté sur la nécessité d'une conversion véritable en ce temps de Carême. S'appuyant sur les textes liturgiques du jour, et particulièrement sur l'histoire biblique de Jonas et des habitants de Ninive, Mgr BAYEMI a exhorté les communicateurs à être, à l'exemple du prophète, des porteurs de la Bonne nouvelle au cœur de nos cités.

Dans son discours marquant l'ouverture effectif des travaux, Mgr Sosthène BAYEMI, partant du message du Pape François à l'occasion de la 58<sup>ème</sup> Journée mondiale de la communication sociale portant sur l'intelligence artificielle, a souligné qu'« *Il est important pour nous de comprendre l'appel que le Pape lance concernant les défis anthropologiques, éducatifs, sociaux et politiques que pose l'intelligence artificielle* ». L'évêque d'Obala a rappelé l'importance, pour les journalistes, techniciens et communicateurs catholiques, « *d'être à l'avant-garde, pour placer la dignité humaine au cœur de toute recherche scientifique et technologique. Le communicateur doit, plus que tout autre chose, être de cette Église en sortie, afin de prévenir les conflits, parce que si nous ne les prévenons pas, nous serons complètement renversés et bouleversés* », a-t-il relevé.

Pendant cinq jours, les participants ont échangé sur la promotion de la paix sociale à travers la maîtrise des jeux et des enjeux de la communication diocésaine, et ils se sont arrimés aux techniques de prise de vue et de son, de traitement et de montage d'éléments audiovisuels, du métier de journaliste-reporter d'images et de la présentation du journal télévisé.

Six ateliers dirigés par des experts en audiovisuel ont permis d'outiller les participants en moyens communicationnels de prévention des conflits, de perfectionnement en écriture

journalistique et de pratiques visant à contrer les différents risques que pose l'intelligence artificielle.

Au terme de ce Conseil, les résolutions suivantes ont été prises :

1. Actualiser et mettre à la disposition des Evêques le cahier des charges du Directeur diocésain de la communication ;
2. Améliorer les stratégies marketing du journal catholique « L'effort camerounais » ;
3. Consolider le réseau des communicateurs catholiques pour faire des médias catholiques un instrument de promotion de la paix sociale.

Les participants ont émis le vœu que les diocèses valorisent davantage leurs services de communication, véritables instruments de la nouvelle évangélisation.

Les communicateurs catholiques du Cameroun expriment leur gratitude à tous les formateurs pour les capacités renforcées.

Ils remercient de façon particulière l'organisme SIGNIS qui, à travers les Œuvres pontificales missionnaires (O P M), a permis la tenue de cet atelier.

Leurs remerciements vont également à l'endroit du personnel de la Maison Saint Pierre pour la qualité du service.

Le prochain Conseil se tiendra au siège de la Conférence épiscopale nationale du Cameroun dans la deuxième moitié de février 2025.

**Fait à Yaoundé le 24 février 2024**



**Le Président de la Commission**

+ Sosthène Léopold BAYEMI MATJEI

Évêque d'Obala

